

EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

Año II

Viernes 24 de Septiembre de 1937

Núm. 369

EL ALCÁZAR

es el diario de mayor tirada y circulación de la zona liberada del centro de España.

PUEDE USTED LEER:

En tercera página,

Chautemps rechaza energicamente unas declaraciones de Largo Caballero.

En sexta página,

¿Inglaterra dispuesta a conceder colonias a Alemania?

Los mineros asturianos han evacuado la población de Onís

En León se rechazaron los ataques enemigos y se ocupó Getino alturas de Tabaneda Rebillazo, Peña Galicia y el Brusco

En Navas del Marqués se tomó al enemigo la posición del Carrillo

Valor y heroísmo de los soldados del frente de Aragón

Zaragoza, 23. (Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors).—La vega lujuriosa y codiciada del Ebro, que se extiende a las márgenes del río fecundo como un topacio maravilloso que la arrancó el brillo y la serenidad de sus aguas, queda cortada como un cuadro de "film pach" cuando abandonamos la ondulante suavidad de la carretera general, para engranar con la gijarrosa, señalada por una flecha, con dirección a Belchite. A la izquierda, queda el indicador con la ruta a Castellón, promesa del mañana. Nosotros buscamos el presente, la impresión del momento, la acción revuelta o anónima del día.

Los minaretes del Pilar se enfundan todavía en el perezoso despertar de la mañana. Soldados soñolientos con el cansancio deseado de una noche en la ciudad, detienen los coches y las camionetas para ogar un sitio si el camino que siguen acorta la distancia del de su destino. Los transportes militares piden paso, presurosos, con sus jaulas que nunca agotan la capacidad para el retardo que reclama el favor de presentarse a la hora convenida ante sus jefes. Los carros, con sus bardas bien colmadas, se apartan chachuzados y sin prisas porque su carga es de las que se hacen espe-

rar. Soldados, labradores con borriquillos que se dirigen al mercado, macizas "romanas" disfrazadas con faldas, pues de esa manera se podrían confundir, con los brazos extendidos, por la carga que soportan, animan la carretera que con sus ojos espantados interrogan a los acompasados bueyes que tiran con las carretas, sin que su caminar se altere por el febril acompañamiento que impuso la guerra.

El Burgo queda a retaguardia. La visión cambia por completo. El oasis cede al desierto. El verde océano de la abundancia quedó sepultado por las olas terrosas de este nuevo paisaje, seco, árido, con sus matorrales de tomillo abrasados por el sol y el polvo que se levanta de los caminos con borrascosas nubes tan pronto como los zapatoneros de las camionetas les aplastan en la pelea diaria.

Un cordón de soldados señala con sus fusiles en alto que desde aquel momento hay que abandonar la carretera, porque en el sitio de su guardia empieza el peligro. Hay que abandonar el coche porque su carrocería rasante tropezaría en los escalones de los caminos que hay que recorrer, atravesando los enormes eriales de zarzas y piedras que hay que recorrer hasta llegar a las

posiciones avanzadas, en la que nuestros soldados, legionarios, regulares, falangistas, todos con igual valor, desafiaron y vencieron a las milicias rojas que irrumpieron por las crestas vecinas, pensando poseer Zaragoza. La camioneta en la que hacemos el viaje, se pierde en un laberinto de caminos y vericuetos trazados por el rodar constante del tren de abastecimiento. Durante el día, es posible orientarse, después de haber hecho varias veces ese recorrido. Por la noche es expuesto intentarlo, porque, a pesar de la vigilancia que se ejerce, no es difícil aceptar una ruta equivocada, a cuyo final se encuentre el enemigo. A la vista tengo una flamante camioneta que los regulares detuvieron cuando su conductor, inconsciente, puso proa a nuestras avanzadillas...

La excursión hasta llegar a nues-

Perfil del día

Sigue triunfal el avance sobre Asturias. Se paran los golpes enemigos en otros frentes. La acción diplomática consigue hacer fracasar a los delegados rojos en Ginebra, y de contera, que el presidente de la Sociedad de Naciones invite al duque de Alba, delegado de la España nacional en aquella ciudad, a la fiesta oficial con que el organismo ginebrino pone fin a sus tareas.

Es bastante lo antedicho-verdad?—para subrayar la intensa actividad de nuestro Estado en lo militar como en lo civil. Y, sin embargo, pueden señalarse otras muestras sobresalientes del celo que aplica a todas sus múltiples atenciones.

Recientes están las órdenes de la Comisión de Cultura y Enseñanza, insertas en el "Boletín del Estado", poniendo la primera una escrupulosa depuración de las Bibliotecas públicas de todo orden para eliminar de ellas las publicaciones que por sus ideas antirreligiosas, antipatrióticas y antisociales, puedan resultar nocivas para el país; y la segunda, organizando una serie ordenada de lecciones en todas nuestras Universidades sobre literatura histórica y ciencia española, al objeto de contribuir así a la formación de la conciencia nacional.

Iniciativas ambas de indudable importancia y trascendencia. Y demostración palmaria de la vitalidad de nuestro Estado, que por medio de sus órganos respectivos, y siempre bajo la inspiración del Generalísimo, atiende a todo: a lo civil y a lo militar, al presente y al futuro, a cuanto importa a lo esencial y a lo accidental de España.



Una niña saboreando el pan blanco que le ha sido facilitado por las tropas nacionales, que con tanto éxito están operando en el frente Norte.

Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 23 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—En el sector Oriental la niebla ha dificultado las operaciones, pero nuestras tropas, no obstante, han seguido progresando, habiéndose observado que los rojos han evacuado Onís.

En el sector Occidental, tiroteos y cañoneos.

Frente de León.—Se han rechazado contraataques enemigos en el alto de Peñalaza y la Terruca.

Nuestras tropas han ocupado Gatino, las alturas del Norte de Tabanedo, Rebillazo, Peña Galicia y el Brusco.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Madrid.—Ligeros cañoneos.

Frente de Avila.—En el sector de Las Navas del Marqués, nuestras fuerzas han ocupado la posición enemiga del Carrillo.

Frente de Aragón.—En el sector de Sabiñago, el enemigo se infiltró entre alguna de nuestras posiciones, siendo rechazado y causándole numerosas bajas.

Se han presentado en nuestras líneas 19 milicianos.

Frente de Soria y Somosierra.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 23 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

tras posiciones es corta, pero molesta y pesada. La camioneta tiene que detenerse o aminorar la marcha cada cuatro o cinco metros, para salvar los cortes naturales que se presentan: las piedras, que son obstáculos siempre inmediatos, el desnivel del terreno, y, sobre todo, los huracanes de tierra que arrancan los vehículos que se nos adelantaron. Las ropas están blancas. Los labios, resecos. Los ojos se irritan, atacados por los millones de moléculas que no encuentran tope en el parabris, que no se puede ajustar, parte de cristal roto y con las ventanillas aireadas, porque las dos carecen de sus tabiques transparente. Hasta que se llegue a los puestos protegidos por nuestros soldados, no habrá manera de encontrar agua. En esta inmensa paramera no se ofrece ni una sola gota. Los muchachos que de trecho en trecho unen la vigilancia aprovechan el escaso caudal de sus cantimploras para sus necesidades de aseo, que no es un lujo que se puedan facilitar todos los días, porque las barricas hay que transportarlas a diario y se necesitan muchas para los miles de hombres que tenemos distribuidos en este sector. Enormes tanques, con destino especial para este servicio, aseguran, estratégicamente situados, la distribución del líquido. Luchando con estas dificultades, se concibe el suplicio que pasaron nuestros soldados cuando, en la pelea con los rojos, que se encendía por la mañana para no

atagarse hasta la madrugada, tenían que aplicar sus bocas sedientas a las culatas de los fusiles, para extraer el jugo ardiente, que era con lo único que podían aliviarse.

Aquellas horas, me dice quien tomó parte activa para vencerlas, fueron horribles. Esta tierra que usted pisaba era un horno en ascuas. El polvo se había convertido en ceniza ardiente. La misérrima vegetación que por aquí crece era leña encendida. El sol se derrecía y parecía líquido que cegaba los ojos y quebraba a los hombres más duros, heridos en la sangre por cuyas venas daba la sensación de que iba a reventar. Agotados por la lucha contra un enemigo quince o veinte veces superior: extenuados por la sed, devorados por la fiebre, clamaban por una gota de agua, que no se les podía ofrecer. De esa manera resistieron en estos mismos arenales que usted recorre ahora la avalancha que el marxismo desbordó, convencido de que en tales condiciones podría por fin arrollarnos. Heroicos muchachos los que tan generosamente se sacrificaron sin que en tan crítica situación pasara por ellos la idea de dejar de resistir. Algunos de los que llegaron al Hospital en tan lastimoso estado no murieron por las heridas que recibieron, sino por la consunción que provocó la pelea en tan terribles como penosas condiciones.

Se trata de una masa volcánica, agresiva y odiosa por su esterilidad: eso es lo que el panorama ofrec

Desautorización del Gobierno Nacional a los hechos del comandante Troncoso

San Juan de Luz 22 — La iniciativa del comandante Troncoso con el fin de capturar el submarino francés CH-2 y de no tener en cuenta la responsabilidad asumida con las autoridades francesas, ha sido desautorizada por el Gobierno Nacional en cuanto que tuvo conocimiento del hecho. — *Siéfant.*

Largo aprovecha el fracaso rojo en Ginebra para reclamar el Poder

Salamanca, 23.—Largo, ex jefe del titulado Gobierno de Valencia, trata de aprovecharse de la derrota aplastante que Negrín Prieto, men-

tores del actual Comité rojo, han tenido en Ginebra, y ha iniciado ya una activa campaña para derribar a ese Gobierno ruso español que tiene sojuzgada a la España marxista. En unas declaraciones hechas antes de abandonar París, Largo ha dicho: «La realidad me ha dado la razón. Es indispensable formar Gobierno netamente revolucionario. Ya se ha visto que los países democráticos negaron de plano en Ginebra su apoyo a la España republicana». A continuación, Largo, con cinismo y desvergüenza, pidió para sí el Poder, diciendo que él está dispuesto a formar un nuevo Gobierno, atriyuyendo a Miaja la cartera de Guerra. También entrarán en el Gobierno los anarco sindicalistas y socialistas revolucionarios.

También en la expatriación hay clases

Valencia.—Una parte de la Prensa francesa denuncia que, mientras a los fugitivos de la zona Norte española que trasponen la frontera o desembarcan en los puertos se les atiende con solicitud y hasta se disponen trenes para conducirlos a los demás refugiados procedentes de otras zonas se les envía de mala manera a los campos de concentración, en donde están pésimamente atendidos.

Se llama la atención del Gobierno francés acerca de esto, pidiendo mejor trato para los refugiados.

BANQUERO:

No tengas inactivo tu capital ni el dinero que los demás te han confiado. Concede préstamos sobre el trigo, que no corren el menor riesgo. Con ello ayudarás a FRANCO, CAUDILLO DE ESPAÑA, en su tarea de engrandecerla.

La campaña del trigo

En los pueblos de Camarena y Ventas de Retamosa, celebráronse ayer los actos que de antemano estaban anunciados.

En Camarena actuaron los propagandistas Fernando Espejo y José María Muedra Aguilár, quienes explicaron en la forma que lo vieron haciendo cuál es la voluntad del Caudillo y la justicia que encierra el Decreto del trigo.

Presidieron el acto las autoridades locales, haciendo la presentación de los oradores el señor Alcalde, que hizo resaltar la finalidad con sencillas y lacónicas palabras. Al terminar dieron vivas a Franco y a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

En el pueblo de Ventas de Retamosa actuaron el Padre Torrijos y el Sr. Sánchez Gabriel siendo acogidos ambos discursos con verdadero entusiasmo por los oyentes, los cuales, al finalizar el acto, exteriorizaron su alegría en vivas al Caudillo, España y Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. ¡Arriba el campo!

¡Saludo a Franco!
¡Arriba España!

Detenciones de afiliados al Poutm en Barcelona por orden del cónsul ruso

Barcelona, 23.—En la mañana de hoy fueron detenidas más de 50 personas afiliadas al Poutm, complicadas en el alzamiento del edificio de los Escolapios. Se da el caso de que todas estas detenciones fueran practicadas por orden del cónsul general ruso en Cataluña, bajo la directa inspección de éste y por agentes rusos extranjeros, al servicio de los dirigentes rojos españoles.

“La Catalana,”

SASTRERIA-CAMISERIA CONFECCIONES
Últimas Novedades en Pañería Arcutiles y Cofección Garantizados
Cristóbal García Plaza
Alfonso El Sabio, núm. 14
(Cadiz)

La Casa más surtida en Tejidos y Paquetería
Antonio González Macías
Calvo Sotelo, 2 y 4
San Fernando - (Cádiz)

V.º de José Barreda

Aceites y Coloniales
“Juan Diego”
C/ Cortés, 10
San Fernando. - (Cádiz.)

Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcares, cafes, conservas y fiambres
ARRABAL, 50 - TOLEDO

Francia y la Infantería roja

Melilla 23.—A Nador ha llegado esta mañana un legionario del Tercio Extranjero Francés, procedente de Saída.

Pertenece a la tercera compañía de la Bandera que se encuentra en aquel punto de guarnición y ha desertado internándose en el Marruecos español.

Ha dado la noticia aseverada con pruebas fehacientes, de que hace algunos días fueron enviados a Casablanca, de donde han partido para Francia como punto de escala para la España roja, 800 legionarios alistados en el Tercio Extranjero francés.

Los nuevos refuerzos del desgobierno de Valencia, facilitados por el Gobierno del Frente Popular francés, que así cumple sus promesas de no intervención en la guerra española, son en su mayoría italianos, franceses y alemanes que tienen antiguas cuentas pendientes con los Tribunales de sus países respectivos. En menor número, hay también suizos, rumanos y rusos.

Comentando un artículo

La reforma de la Enseñanza

He leído con verdadero interés los artículos publicados en EL ALCAZAR por el señor G. Carballo. Se muestra el articulista hombre de ingenio y eminentemente práctico. Sobre todo, da a entender que conoce perfectamente lo que trae entre manos.

Al resolver el arduo y complicado problema de la enseñanza, no se anda por las ramas. Penetra hasta el fondo, y da una solución radical y completa. Siendo, como es, una cuestión de método, y sobremanera práctica, no es extraña la diversidad de opiniones. El señor Carballo expone sincera y honestamente la suya, que yo comparto; pero no en todos sus extremos, como ya veremos.

Estado de la cuestión. Con grande habilidad para no herir, lo expone así el articulista: «Cuando hace algún tiempo hice alguna ligera alusión al mínimo esfuerzo de los catedráticos, media docena de padres de alumnos de bachillerato me escribieron exponiéndome la necesidad de que en España se vaya inmediatamente a la implantación del «Examen de Estado». Después describe a los Institutos, «donde profesores y alumnos se disputan, salvo excepciones, la palma de hacer poco o nada». Más adelante dice: «Mientras los profesores de nuestros Centros docentes vayan a clase a salir del paso, simplemente a justificar una nómina y los alumnos vivan para el juego de la calle, no se podrá hacer nada serio».

En plata: La cuestión que hay que resolver es la siguiente: Debemos procurar a todo trance que los profesores no vayan a sus clases sólo a justificar una nómina a ni a disputar con los alumnos la palma de no hacer nada. Es necesario el máximo interés para levantar hasta las nubes la enseñanza en España.

Remedios. El primero que se les ha ocurrido a los padres de familia es el «Examen de Estado», que consiste sencillamente en que el Gobierno, mejor dicho, el ministro de Instrucción pública, nombre tribunales independientes de los catedráticos que regentan clases, para que bueramente examinen a los alumnos y vean si durante el curso se ha explicado y aprendido, o se ha perdido lastimosamente el tiempo y el dinero. Al señor Carballo le parece un paso de gigante este remedio; pero un

gigante puede y debe dar muchos pasos, y España nueva no se contenta sino con el ideal en la enseñanza y en todos los servicios.

El remedio ideal a que aspira el señor Carballo es «la pugna y la rivalidad con otros Centros docentes similares», «algo así como el pugilato que se entabla entre los grandes equipos de fútbol, por conseguir jugadores excepcionales para sus cuadros».

El remedio no puede ser más acertado. «La pugna, la rivalidad, el pugilato! En una palabra: La noble competencia es el resorte universal que acelera el progreso de las artes, de la industria, del comercio; en una palabra: de todas las profesiones y servicios. Una nación donde sólo reina el monopolio, es nación estancada y hundida en el abismo. La libre competencia elige los mejores profesores, hace que se superen a sí mismos, reúne en torno suyo el mayor número de alumnos y procura que estos sean avaros de tiempo y del estudio».

Hasta aquí procede el articulista con paso seguro, y basta el sentido común para observar su opinión en todo lo dicho.

¿Mas, cómo conseguir la competencia? A ejemplo de Bolonia, Salamanca, La Sorbona, etcétera, con sus Colegios mayores y menores, fundemos, dice, Colegios mayores y menores adosados a las Universidades e Institutos del Gobierno. Pero a eso tengo que objetar que las tales Universidades, como todas las de su tiempo, eran libres y la competencia hacía el milagro. ¿Por qué se acobarda el señor Carballo? Deje paso franco a la lógica llegando sin miedo hasta la última consecuencia. Sean libres enhorabuena los Colegios mayores y menores, pero seanlo también los Institutos y Universidades a ejemplo de la edad media y casi toda la moderna hasta la Universidad napoleónica. En una palabra: haya plena libertad de enseñanza, con un examen final de Estado y veamos quién lleva los gatos al agua. Esta es la solución que dan todos los que con ánimo imparcial examinan el problema. Tenemos ya experiencia de todo. La libertad de enseñanza levantó hasta los cielos las escuelas en la edad media. El monopolio reinante tiene por los suelos la enseñanza en nuestra Patria. La elección no puede ser dudosa para la España nueva. | P. MÁRQUEZ

SEPTIEMBRE
24
1936

EL ALCAZAR

Hace un año

Los observadores, desde primera hora, acusaron movimientos de coches en gran número por las carreteras de Avila y Madrid. Las piezas de artillería que había en Los Alijares no daban señales de vida suponiendo los sitiados que habían sido llevadas a Madrid en un tren que salió de Toledo muy temprano.

Por la mañana hubo nutrido «paqueo», y a las diez y media apareció un avión nacional, que bombardeó los alrededores de Toledo.

A las 10,45 rompió el fuego una de las piezas del 15,5 emplazadas al Norte, y con ritmo muy lento batió la fachada Oeste por el interior y los escombros de la puerta principal, así como la parte superior de esta fachada, donde los sitiados tenían instalados los puestos de observación, algunos de los cuales consiguió cegar el cañoneo.

A las 12 y a las 16,45 disparó la misma pieza anterior, y al cesar la artillería, se recrudeció e «paqueo», especialmente sobre los frentes O. y N.

La orden de la Comandancia publicó ascensos de distinguidos, premios en metálico y relajación de distinguidos al rechazar los intentos de asalto en los días 18, 22 y 23. Un detalle curioso es que los premios en metálico se otorgaban a expensas de algún dinero recogido o a los cadáveres de los rojos.

La observación acusó poco movimiento de personal, suponiéndose, por las noticias captadas a Unión Radio, que las columnas nacionales estaban muy cerca, pues su situación no se conocía con certeza, ya que ni Radio Club Portugués ni Radio Italia se podían captar bien, y las últimas noticias de la emisora italiana situaban las columnas en Santa Olalla, Maqueda y próximas a Torrijos.

En la emisión de las diez y media de la noche se pudo captar de la emisora portuguesa que Yagüe, con su columna, había pasado Torrijos, habiendo tomado Barciene y Rielves, y en otra emisión posterior comunicaba que estaban pasando el Guadarrama.

Tales noticias levantaron el espíritu de los sitiados de un modo notable.

El encargado del servicio de «radio» es don Vicente Labandera, que en los primeros días del asedio, cuando fué cortado el fluido eléctrico al Alcázar, hizo prodigios de habilidad técnica y de voluntad paciente a fin de que el receptor pudiese captar las ondas que interesaban a los defensores de la fortaleza. Durante todo el sitio, y alternando este servicio con sus turnos de parapeto, el señor Labandera, auxiliado cuando era necesario por su hermano don Dionisio, realizó una labor utilísima, que en repetidas ocasiones sirvió para orientar al mando, y en todo momento contribuyó mucho a mantener vivo el espíritu de los sitiados. Hubo este día 12 heridos y un contuso.

Tejidos Confecciones Novedades

La Innovación

(NOMBRE REGISTRADO)

Dirección: Telegráfica Hervias Apartado 90

Plaza Topete, 8.— Teléfono 2430

CADIZ

EXTRANJERO

Chautemps rechaza energicamente unas declaraciones de Largo Caballero

La bahía de Burdeos, puerto de los buques rojos

París, 23.—«Le Matin» informa de Burdeos que el cónsul hispano soviético designó por orden de Valencia un solo comandante para el submarino «B 4» que se encuentra reparando averías en dicho puerto. A fin de evitar nuevos incidentes, el submarino fué amarrado al muelle, donde es vigilado por la tripulación de un vapor rojo. El periódico añade, que la bahía de Burdeos fué transformada en punto de ataque de la Marina hispano soviética. Cerca de 12 vapores rojos armados están fondeados en dicho puerto. El submarino «C 4» parece haber sufrido importantes averías.—(D. N. B.)

Ha comenzado en Cádiz el curso sobre «El Sentido de la Historia de España»

Cádiz, 23.—Se han celebrado en el salón de actos del Conservatorio de Música y Declamación, la séptima conferencia del curso que sobre «El Sentido de la Historia de España» ha organizado la Agrupación Escolar Tradicionalista. Dicha conferencia estuvo a cargo del M. I. Sr. D. Pedro Jesús Bravo Sobrado, que disertó sobre las «Cortes de Cádiz, la guerra contra Napoleón y los comienzos de la guerra civil».

Presidieron los directivos de dicha organización, representaciones del S. E. U. y de la Federación de Estudiantes Católicos, asistiendo numerosa y selecta concurrencia.

GRAN HOTEL CONTINENTAL
Modesto Ponce López
 CALEFACCION CENTRAL
 EL MAS CENTRICO
 Duque de Tetuán, 23 :-: Telf. 1704
CADIZ

Ramón Chaparro
 Sucesor Hermano de Antonio Chaparro
 Productos del Cerdo
 Aceites - de - Oliva - Cereales
 Calle Real, 125. — Teléfono. 109
SAN FERNANDO Cádiz

Viuda de Manuel Bruno
 Fábrica de paños para el Ejército y Comercio
 Variedades en estambres
 Zúñiga y Rodríguez, núm. 2. Béjar (SALAMANCA)

Después del acuerdo anglo-franco-italiano

Roma, 23.—«Il Messaggero» comentando la aceptación de Italia a la invitación franco-británica para participar en la reunión de París de peritos navales de las tres potencias, escribe, que una vez más la realidad ha vencido a la sutilidad y al desprestigio. En efecto, no era posible emprender una acción cualquiera en el Mediterráneo sin la activa colaboración de Italia.

La proposición franco inglesa y la aceptación de Italia, será considerada en todas partes como alivio y satisfacción comprensibles. El problema de vigilan-

cia del Mediterráneo está puesto hoy en su verdadero término y confiado a las potencias con títulos jurídicos y potencia con máxima autoridad.

No habrá intrusos, añade «Il Messaggero». Hay que esperar que tampoco habrá por parte de París reservas o intenciones ocultas.

El periódico prevee que, una vez resueltas todas las cuestiones políticas, los peritos a dilucidar las cuestiones técnicas no tendrá ninguna clase de dificultades.—(Stéfani).

Declaraciones de Hirota sobre el anunciado bombardeo de Nankin

Tokio, 23.—Respondiendo a las notas de los embajadores americano y británico, el ministro de Relaciones exteriores, Hirota, declaró que el bombardeo de Nankin será efectuado con las mayores

Logroño en sus fiestas tradicionales

Logroño, 23.—En el Segundo Año Triunfal, Logroño ha festejado las fiestas de San Mateo con la jura de la bandera de los nuevos sargentos de la Academia de Tafallas.

En el paseo principal de Logroño con asistencia de las autoridades y de inmenso público, lleno de entusiasmo patriótico, dió comienzo el acto con una Misa de campaña.

A continuación tuvo lugar la jura de la bandera por los nuevos sargentos, prometiendo defender la verdadera España.

Cerraron los actos los discursos de García de Diego, de la Junta Técnica del Estado, del señor Valdecasas y del general Orgaz, quienes, en tono patriótico, expusieron el significado de la guerra actual, con la unión del pueblo y del Ejército, la tradición, la libertad y el progreso, virtudes necesarias en esta gesta.

Terminados los discursos, se verificó el desfile del Ejército y milicias ante las autoridades eclesiásticas, militares y civiles de la capital y alcaldes de las cabezas de partido de la provincia, especialmente invitados al acto.

Amenizó el acto la banda de F. E. T. de las Jons de Pamplona, entre aclamaciones y vivas de la muchedumbre.

Servicios de Intendencia del Primer Cuerpo de Ejército
 Estación de Abastecimiento de Pinto

Hasta el día 28 del corriente se admiten ofertas para el aprovechamiento de pieles de reses vacunas, lanares y despojos de reses vacunas con arreglo al pliego de condiciones expuesto en la Tablilla de Anuncios del expresado establecimiento.

Pinto 16 de Septiembre de 1937.—El capitán jefe administrativo, *Daniel Calero*.

Francia no hará ninguna guerra

París, 23.—Comentando la doble amenaza que encierran las declaraciones de Largo Caballero, «Le Matin», en su editorial de hoy, dice que Francia no hará una guerra, ni económica ni militar, para sacar las castañas del fuego a Largo Caballero y a sus correligionarios. Como reafirmación a esta declaración, el periódico le ha preguntado al jefe del Gobierno, Chautemps, su opinión respecto a las declaraciones del jefe socialista español, a lo que aquél ha contestado brevemente, diciendo que Francia rechaza, unánimemente y con toda energía, el dilema de una guerra con el extranjero, o de una guerra civil. Francia no quiere ni la guerra ni la revolución.

Nueva amenaza de Largo Caballero a todas las naciones

París, 23.—El jefe de Redacción del diario «Le Matin», en una nota publicada sobre las declaraciones

de Largo Caballero a un redactor de dicho periódico, en las que afirmaba que había propuesto a las organizaciones internacionales que obliguen a los Gobiernos democráticos de todos los países a cooperar a la guerra contra el fascismo, afirma que Largo reconoce ahora que ha ido demasiado lejos en sus pretensiones, por lo que ha hecho nuevas declaraciones. En éstas, que parecen más reflexionadas por el cabecilla rojo, se dice que si la Sociedad de Naciones se niega a aprobar el proyecto de apoyo a la España marxista, que entonces pedirá la intervención de las organizaciones obreras de todos los países para que tomen las medidas necesarias en sus respectivos Estados contra el fascismo y principalmente medidas en el orden económico contra los mercados internacionales.

El jefe de Redacción de dicho periódico declara finalmente que estas declaraciones son tan inso-

portables como las primeras.—(D. N. B.)

París, 23.—«Le Matin» juzga intolerables las declaraciones hechas en París por el ex jefe del Gobierno de Valencia, Largo Caballero. Dice que si la Sociedad de Naciones no les conceden lo que han pedido, acudirán a la acción directa internacional de los partidos obreros.

No cree, sin embargo, que los franceses vamos a hacer la guerra para sacarle de apuros a él y a sus compinches.

«Le Journal» dice que la gestión de las Internacionales cerca de Ginebra es absolutamente inoportuna. Las sindicales francesa e inglesa se meten en un terreno que no es propio de su misión específica.

Que no piensen en intervención alguna. Trabajemos y reproduzcanos.

Estamos demasiado amenazados nosotros mismos en nuestra propia casa sin tener que preocuparnos en arreglar la ajena.

«L'Echo de Paris» califica de espantosas las declaraciones de Largo Caballero solicitando una intervención revolucionaria en favor de los republicanos españoles.

Tomás Macías Cabañas
 Granos - Aceite - Cereales
 C/. Obreros, 12.
 CHICLANA (CADIZ)

Viva España!
 Tejidos, Camisas, Medias
 y artículos de viaje
 VALLE VENDE BARATO!!
 San Fernando (Cádiz)

De cómo se descubren en Rusia nuevos pozos de nafta

Viena, 23.—Reinó gran alegría el año pasado en toda la Prensa moscovita, por haberse descubierto un pozo de nafta de gran caudal a causa de unos sondeos verificados en la cuenca de Kusnetzki, en terrenos del Estado. Pero el gozo fué al pozo, pues el periódico oficial «Prawda», de Moscú, del 3 de junio pasado nos revela que el jefe de expedición de sondeo ha resultado «un completo bandido trotsquista», simulando sondeos con tal habilidad, que logró evadir todo control de persona perita. Así llegó un día el solemne momento, en que el tal Droblus alumbrara un pozo caudaloso después de haber gastado en dos años un caudal de 13.000.000 rublos a cargo del Tesoro público.

El gran descubrimiento vino, sin embargo, después, cuando se averiguó que el hábil Droblus había colocado una bomba secreta, que introducía en el pozo el «petróleo» que tan abundantemente afloraba. No obstante, se decidió proseguir los sondeos por persona más capacitada (no nos dice el diario a qué aptitudes se refiere), pero nadie tiene fondos disponibles para las labores.

Mientras tanto descansan las máquinas y los operarios en plena estepa siberiana y quién sabe, si el próximo descubrimiento será unos hierros retorcidos por la roña y unos cadáveres carcomidos por los lobos.

El mayor éxito editorial del año lo ha alcanzado el nuevo libro
TIPOS Y SOMBRAS DE LA TRAGEDIA
 del conocido publicista
JOAQUIN PEREZ MADRIGAL
 Apresúrese a comprarlo. Principales Librerías. A reembolso, 5,50 pesetas.
 Editorial SIGIRANO.—Avila

Casa Díaz
 La mejor en flambres
TOLEDO

Noticias Varias

El ministro de Marina inglés sale para el Mediterráneo

Londres, 23.—El ministro de Marina, Mr. Duff Cooper, marchará dentro de unos días al Mediterráneo con el fin de estudiar los nuevos proyectos británicos en aguas de este mar, de acuerdo con las nuevas bases navales.

Se dirigirá primero a Malta, y desde esta isla embarcará en el Almirante Inchastress. Duff visitará Famagusta, Kaida y Alejandría.—(Faro).

En caso de guerra el Canadá no ayudará a Inglaterra

Londres, 23.—Se sabe que el Congreso Canadiense de las Trade Unions ha aprobado, por unanimidad, en su última reunión, la oposición del Canadá a cualquier guerra que Inglaterra pueda tener. En todo caso, el Gobierno canadiense deberá antes proceder a efectuar una consulta por «referendum».

Un proyecto ley hacia la semana de 40 horas de trabajo

Bruselas, 23.—El Consejo de Ministro celebrado en la mañana de hoy ha puesto a la firma del rey un proyecto de ley de 40 horas de trabajo semanales, interesado por 10 000 trabajadores del muelle en el puerto de Amberes, aunque con la protesta de los armadores y técnicos, enemigos de toda reducción de horas de trabajo, y aseguran

quesi se pone en práctica el mencionado decreto provocará bien pronto un verdadero desastre en el puerto.—(Faro).

Un furioso vendaval

Londres, 23.—En las primeras horas de hoy se desencadenó sobre la capital un espantoso vendaval, acompañado de truenos y relámpagos, siendo varias las chispas eléctricas que recogieron los pararrayos de los edificios públicos.

Los seis grandes globos sonda del Observatorio Meteorológico de Aviación, que se encontraban a una altura de seis mil metros, han quedado destrozados.

Inglaterra está acumulando enormes reservas de bencina

Londres, 23.—De datos estadísticos publicados por el Ministerio de Comercio, resulta que el aumento de la importación verificada en agosto es debido, en gran parte, a la importación de bencina, de la que el Gobierno está acumulando grandes reservas.

La aviación japonesa bombardea importantes objetivos

Tokio, 23.—La aviación japonesa bombardeó una serie de importantes objetivos militares, así como el edificio principal de los partidos Kuomintang. Las comunicaciones telegráficas y telefónicas entre Nankin y Shangai están interrumpidas.—(D. N. B.)

LA VIDA EN TOLEDO | Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Organización Juvenil
ORDEN

Se ordena a todos los cadetes, fichas y pelayos, inscritos en esta organización Juvenil la presentación en el «Hogar de los Jóvenes Hispánicos» (Plaza de San Juan) el día 24 de septiembre a las seis de la tarde para asuntos relacionados con el aniversario de la liberación del glorioso Alcázar.

Toledo, 23 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El delegado local, Ricardo Alonso Bargas.

Saludó a Franco: ¡Arriba España!

DELEGACION DE HACIENDA

Señalamiento de pagos para hoy.

Señor administrador de la Prisión Provincial.
Don José del Alcázar Leal.

Mancisor y Compañía, S. L.

Fabricación de calzados y alpargatas
AZCOITIA (GUIPUZCOA)

Tambores, cornetas, fusiles, aluminio, etc.

Fabricamos de todo para Cadetes, Fichas y Pelayos
La casa más importante de España

Pidan lista de precios
ALMACENES REYES MAGOS.—SEVILLA

UN ROTUNDO ¡MENTIS!

a la presunta superioridad de la producción extranjera, significa

“LAXIBERO,”

Especialidad farmacéutica española, de insuperable eficacia en el estreñimiento y sus derivaciones patológicas, tales como dolores de cabeza, digestiones tardías, congestiones, hemorroides, dermatosis, hipocondría, etc., etc.

Una o dos cucharaditas de las de café, de «LAXIBERO», que se tragan con un poco de agua, sin masticar los granos, una o dos veces al día, tras las comidas principales, son suficientes para que el intestino funcione a diario con toda normalidad.

Y ello sin que jamás el organismo se acostumbre porque la acción de «LAXIBERO» no es de índole química, sino física.

De composición exclusivamente vegetal: Múclago puro de «Chondrus Crispus», que absorbe más de 50 veces su peso de agua, y polvo de frangula (Rhamnus frangula), laxante de tal suavidad que las eminencias médicas le utilizan en las embarazadas, madres que crían y operados de vientre. «LAXIBERO» hidrata, ablanda, esponja y aumenta de volumen las heces fecales hasta tal extremo, que obliga al intestino a expulsarlas fisiológicamente, esto es, naturalmente.

«LAXIBERO» representa, pues, en la terapéutica del estreñimiento, un adelanto de muchos años, lo que constituye un legítimo motivo de orgullo para la ciencia farmacéutica nacional.

«LAXIBERO» se expende al precio de pesetas 4,20 caja de 250 gramos, en las principales Farmacias.

Preparación del **LABORATORIO IBERO.**
TOLOSA

—PUBLICIDAD «VESPER».—TOLOSA.—

Necrología

Primer aniversario del ecónomo de Santa Leocadia, don Pedro Santiago Gamero, asesinado por los rojos

Estos días se ha cumplido el aniversario del asesinato por las hordas rojas del ecónomo de la parroquia de Santa Leocadia, de esta ciudad, don Pedro Santiago Gamero.

Durante dos meses, manteniéndose oculto, había logrado sustraerse a la furia de los asesinos marxistas; pero precisamente ocho días antes de la entrada de las tropas nacionales en Toledo fué descubierta, sin duda por alguna infame delación e inmolado bárbaramente.

El señor Gamero había realizado en Santa Leocadia una labor parroquial infatigable y meritoria. Era un sacerdote de singulares merecimientos y un excelente predicador. En la parroquia, como en toda la ciudad, gozaba de grandes simpatías por su carácter franco y afabilísimo. Los pobres de su feligresía le debían una atención constante y cuanta caridad estaba en su mano concederles.

Nada contuvo las iras de los

La próxima aparición del libro del comandante Martínez Leal sobre el Alcázar

A fin de semana coincidiendo con el aniversario de la liberación de Toledo, se pondrá a la venta el libro sobre la epopeya del Alcázar, escrito por el comandante D. Alfredo Martínez Leal, ex profesor de la Academia militar y defensor de la gloriosa fortaleza toledana.

Oportunamente dedicaremos a la nueva publicación un amplio juicio crítico. Hoy nos limitamos a señalar de antemano el excepcional interés de ella, pues el libro del comandante Martínez Leal no es uno más sobre el Alcázar, sino el libro por excelencia del asedio, ya que contiene abundante y auténtica información de sus vicisitudes, impresiones y vidas por el propio autor y muy curiosos esclarecimientos técnicos; todo ello, traído por una pluma docta y brillante, ya laureada en repetidos empeños literarios, e ilustrado con profusión de interesantes fotografías.

La censura oficial de Salamanca, al revisar el libro, no se ha limitado a concederle su aprobación, sino que lo ha hecho con alto elogio, y al mismo tiempo, con un pedido de ejemplares para el Extranjero, que es el primero que recibe la edición, llamada a difusiones considerables.

Contiene también el libro «El sitio del Alcázar», del Sr. Martínez Leal, una reproducción de la par-

tura del himno del mismo título, original del maestro Martín Gil, con letra del autor de la publicación que anunciamos. También letra y música de este himno, compuestos durante el asedio, han merecido de la censura los mayores elogios, por su técnica y su adecuación a su especial carácter, y en cuanto a la partitura el maestro Cubiles la ha encomiado en términos muy expresivos que constan en el certificado de que se ha hecho entrega a los autores.

Hoy es

el día del

PLATO UNICO

Lea usted EL ALCAZAR

ESPECTACULOS

CINE MODERNO.—Hoy, a las 5 30 y 7 30 tarde

LOS TRES AMIGOS

por Harry Piel

CINE IMPERIO.—Hoy, a las 5 30 y 7 30, la gran producción alemana

VIDA MIA!

La mejor creación de MARTA EGGERTH

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 23

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de oledo:

Presión	712,7
Temperatura máxima	24,6
Ídem mínima	13,4
Humedad %	40
Viento	W-NW
Lluvia (litros por metro cuadrado)	0,0



Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

D. Manuel Ruiz López

Cabo de la Guardia civil de Ciudad Real muerto por Dios y por la Patria en cumplimiento de su deber a las veintidós horas

el día 13 de Septiembre de 1937

R. I. P.

Sus compañeros del Cuerpo y de la Comandancia

Suplican a sus amistades se sirvan encomendarle a Dios en sus oraciones y asistan a la misa que, en sufragio de su alma, se celebrará el día 25 del corriente en la Iglesia Parroquial de San Nicolás, de Toledo, a las diez de la mañana.

desalmados. Era sacerdote, y esto bastaba para sacrificarle. Murió con la entereza que le caracterizaba y con ardiente fe, esperando del cielo la justicia que brutalmente le negaban los hombres.

En la capilla del Sagrario, de la catedral, se han celebrado hoy misas en sufragio de su alma, asistiendo a ellas muchos devotos.

Descansen en paz. A todos sus hermanos, y especialmente a sus hermanas políticas doña María Bajo y doña Antonia Ludeña, residentes en Toledo, expresamos nuestro pésame.

Pérdida en el trayecto Toledo Illescas, se ha extraviado una cartera con documentos personales de interés para el legionario a quien pertenece.

A quien la haya encontrado le suplicamos la envíe a la redacción de EL ALCAZAR.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por las almas de los señores

Don Félix Juzgado Romero
Médico

Don Bautista Ortega Sánchez
Don Leocadio Carmena Ortega
Don Jenaro Carmena Sánchez
Don Vicente Arroba Juzgado
Médico

Muertos por Dios y por la Patria, vilmente asesinados por la canalla marxista; los cuatro primeros en Añover de Tajo (Toledo) los días 22 de Agosto, 29 del mismo, 14, 24 y 24 de septiembre de 1936 respectivamente, y el último en Toledo el día 29 de agosto del mismo año

R. I. P.

Sus familiares respectivos

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarle en sus oraciones y en su día asistir a los funerales y misas que, en sufragio de sus almas se celebrarán cuando lo permitan circunstancias que de momento lo impiden, y que se anunciarán con oportunidad.

Sección Religiosa

DIA 25

Nuestra Señora de la Fuencisla. Santos, Fermín, obispo; Cleofás, Hérculano, mrs; Aurelia, Nsomiela, vgs.; Pacífico, confesor; B. Camilo Constanzos, Agustín, Ota, S. J., Gaspar Cota mártires.

Todo buen español no impedido, tiene el deber de trabajar. Franco quiere que la nueva sociedad española sea el esfuerzo coordinado de todos los españoles. No podrán invocar sus derechos quienes no hayan cumplido sus deberes.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DENUNCIAD A LOS TRAIDORES

Presentación de cartas credenciales del nuevo embajador alemán en España

Brillantes discursos de S. E. el Generalísimo Franco y del embajador alemán

Discurso del embajador alemán

«Sr. Jefe del Estado: Tengo el honor de entregar a V. E. con la carta, en la que se le comunica oficialmente el traslado de mi digno predecesor, las cartas credenciales, en las que el Führer y Canciller me acredita ante V. E. en calidad de embajador extraordinario y plenipotenciario del Reich. Tengo el honoroso encargo de expresar a V. E. en esta ocasión los saludos y deseos más cordiales del Jefe de Estado alemán. El pueblo alemán sigue con grandísima simpatía, siempre igual, y con un interés que no disminuye, las luchas libertadoras de la España Nacional, cuyas nuevas e importantes victorias últimamente alcanzadas bajo el mando de V. E., permite el esperar que pronto se termine la lucha con una victoria definitiva de los Ejércitos nacionales. El pueblo alemán no ha olvidado las pruebas de sincera simpatía que le tributó el pueblo español durante su heroica lucha en la guerra mundial. Alemania conoce los horrores de la guerra, y por ello sabe apreciar tanto más lo que vale la paz verdadera en el exterior y el interior, condiciones que le ha asegurado un Gobierno fuerte y consciente de su misión que hoy dirige los destinos. El pueblo alemán desea con todo fervor un porvenir muy cercano a la nación amiga española y que encuentre la misma paz y prosperidad. La alta misión que me ha sido encomendada consiste en cultivar la amistad entre ambas naciones, probada y consolidada en tiempos difíciles, y de intensificar las relaciones culturales y económicas para bien de ambas partes. Dedicaré todas mis fuerzas al cumplimiento de esta misión con tanto mayor entusiasmo y devoción cuanto desde mi anterior actividad en España vengo sintiendo una gran admiración por este hermoso país y una sincera simpatía por sus habitantes, siempre nutrida por estrechar relaciones personales. Me doy perfecta cuenta de que mi trabajo sólo puede ser fructífero si vuestra excelencia me presta su benévolo apoyo en el cumplimiento de mi misión. Rogándole a Vuestra Excelencia me haga acreedor a su confianza. Le expreso mis sinceros deseos por una pronta victoria a la España nacional, un feliz porvenir del pueblo español y el bienestar de Vuestra Excelencia.

Salamanca, 23.—Con la brillantez acostumbrada en actos semejantes anteriores y dentro del marco único de la plaza planterisca y española de Salamanca S. E. el embajador Von Sthoer ha presentado sus cartas credenciales a S. E. el jefe del Estado español Generalísimo Franco, trayéndonos junto con el saludo del Führer la representación imperial del Reich. El pueblo entero apinhó base al paso de los cortejos triunfales llenando las arcadas de la plaza. Hay desfiles vistosísimos de guardia civil, y jinetes jalfianos de espléndidas armaduras y brillantes armaduras que prestan guardia de honor en la escalinata del palacio municipal donde se verificó la ceremonia. Fuerzas de caballería, infantería y milicias desfilan por el amplio circo. A las doce llega el Generalísimo Franco y el diplomático, entre la ola clamorosa de los aplausos y entusiasmo de la multitud, y rodeados los vehículos de la misión imperial de las fuerzas coloniales españolas. En el palacio municipal fué recibido por los generales Queipo, Gómez Jordana, Gil Yuste, García Alvarez. Quintelán además de por las autoridades civiles, el jefe del Estado iba en compañía del cuerpo diplomático nacional, compuesto por los señores Muñiz, y Merri del Val, Aparicio y Sangroniz. A las doce en punto, tal como estaba señalado, en el protocolo S. E. el embajador de Alemania, Von Sthoer entre los aplausos entusiastas de la multitud, procedió a leer el siguiente:

El acto celebrado en la Plaza Mayor de Salamanca fué de gran esplendidez

Contestación del Generalísimo

Terminado el discurso de Von Sthoer, hizo uso de la palabra el Jefe del Estado Español y Generalísimo Franco, pronunciando el siguiente discurso:

«Señor Embajador: Me es grato recibir las cartas credenciales que os acreditan como representante del nuevo pueblo alemán y de su ilustre Führer, en calidad de embajador extraordinario y plenipotenciario, sucediendo a Su Excelencia el General Faupel, que ha dejado en nuestra España Nacional estela inolvidable de inteligencia y simpatía. Respondo con el más hondo y sincero afecto a las cordiales manifestaciones de amistad de que sois portador, y no son estas palabras expresión formal de obliga la cortesía, sino veraz testimonio de agradecimiento y público expresión de los vínculos de fraternidad que unen a la España Nacional con la gran nación que representáis, vínculos que por lo que a nosotras respecta ha sido forjado en el mejor crisol, cual es el dolor de un pueblo que lucha por su existencia, y que desde los comienzos de su obra libertadora ha sido cabalmente comprendido por Alemania.

Si en el transcurso de la historia de nuestro pueblo no se entibió jamás la amistad de ambas naciones, hoy que se cierne sobre Europa la grave amenaza del comunismo destructor, los lazos de afinidad se estrechan al unir su acción contra la barbarie roja, el baluarte que ayer establecisteis en Oriente y el de Occidente que forjamos hoy con la epopeya grandiosa que se libra en el solar español.

Estoy seguro, señor embajador, que las especiales condiciones personales concurren en vuestro, vuestro profundo conocimiento de las peculiaridades del pueblo español y de su idioma, han de ser prenda cierta que garantice el éxito de la altísima misión que tenéis encomendada. En esta tarea, habréis de encontrar toda clase de facilidades de los distintos organismos del Gobierno de la España Nacional: podéis contar desde luego, con mi más decidida y afectuosa colaboración. Podéis decir a vuestro Führer que hago voto ferviente por la prosperidad del pueblo alemán y por la de su esclarecida persona, rogando que al transmitirle estas palabras, le digais que no sólo interpreto mis propios sentimientos, sino los de toda la España Nacional, cuyos Ejércitos de tierra, mar y aire, de victoria en victoria, caminan hacia la liberación definitiva de la Patria.

Acabados los discursos, el Generalísimo y el Embajador, se retiraron a otro extremo del salón conversando animadamente. Luego salieron ambos al salón del palacio municipal y mientras las banderas militares entonaron los himnos nacionales de España y Alemania, que la multitud entusiasmada escuchó brazo en alto, aplaudiendo frenéticamente al jefe del Estado Español y al representante del Reich.

El embajador no se cansaba de alabar el soberbio espectáculo que ofrecía en aquellos instantes la plaza Mayor, verdaderamente regío imperial.

Von Sthoer abandonó el palacio, entre nuevas y sentidas manifestaciones de la adhesión española, y el Generalísimo hizo lo después, entre vítores y aclamaciones, a la una y cinco minutos de la tarde.

Por el frente aragonés aún quedan vestigios de los pasados combates

Zaragoza, 23.—(Información especial para EL ALCAZAR por Ferrnando ORS).—Aún se ven cadáveres enemigos en este frente aragonés.

Conforme avanzamos por los sitios en donde los combates tuvieron mayor violencia, se adivina el removido de la tierra en donde fueron depositados. Por todas partes se notan todavía ropas, correajes y municiones abandonadas, de las que hoy todavía se hacía cargo el servicio de recuperación. Desde uno de nuestros observatorios más inmediatos veo a las fuerzas que desde El Sillero vigilan a las enemigas, cuyas guardias se distinguen sin gran esfuerzo en las cumbres inmediatas a aquella posición, que tanto ambicionaron y no lograron conseguir. De vez en cuando suena algún disparo suelto. Las máquinas automáticas son las que nos aseguran, con su pertinaz y seca telegrafía, que la guerra está cerca y que el enemigo espera agazapado a ver si puede dar su salto de tigre. Los legionarios y los soldados entretienen sus ociosos libres de servicio mejorando las cuevas en las que se sepultan, porque en esta estepa no se puede disponer de otro cobijo. Desde el teniente coronel hasta el último soldado, que en admiración siempre es el primero, hacen esta vida de campaña y disciplina. Los jefes y oficiales vigilan de noche el descanso de sus muchachos. Has a que clara y la sorpresa es imposible, el teléfono funciona de posición reclamando el parte de las novedades. El enemigo se mantiene callado y sólo se sorprende el perfil fugitivo de algún centinela cuando sortea al fuego de nuestras ametralladoras o esquiva los blancos de nuestros fusileros. «Este sector está muy tran-

quilo desde hace dos o tres días», me asegura el jefe que lo manda. El enemigo está muy modoso y contenido. Bien es verdad que se le ha hecho sentir esa conveniencia... y la siguen.

Me obsequian con una copa de anís y un gran vaso de agua fresca: es el mejor obsequio con que se puede distinguir al visitante, y lo agradezco. He prometido reclamar coña para nuestros soldados, y no quiero dejar de cumplir esa promesa. Las noches empiezan a ser duras y aquél es el mejor alivio para nuestros legionarios requetés, falangistas, soldados, regulares, y aquellos bravos muchachos de Sanidad que uno detrás de otro, todos fueron recibiendo la caricia de la metralla roja antes que consentir que ni uno solo de los compañeros que cayeron en enconada pelea, dejara de recibir asistencia. Para ellos pido y ruego la atención que yo quisiera cumplir sin otra asistencia que la mía. Con sus ropas desgarradas cuando escababan los peñas, con sus camisas mugrientas, cuando no se las arrancan y los desinfectan quemándolas —ya dije que no hay ni un mal riachuelo para desprenderse de los parásitos que es plaga en ese obligado aislamiento—con los pies descalzos por las llagas que se hicieron con las caminatas, no transigen con ninguna otra presión que la de las vendas, esos héroes anónimos a quienes todo debemos, bien mereces que los recordemos en los mejores momentos de nuestra felicidad o tranquilidad.

A caballo me dirijo hacia las lomas de Valdecerraya. Allí están nuestras fortificaciones más inmediatas al enemigo. El animal es duro de boca y yo un jinete poco experto, y me hace pasar un rato bastan-

te desagradable cada vez que quiero frenar el galope, con el que quiere expansionarse. Al doblar la ermita de la Magdalena, en un corto trecho al descubierto, que entonces sí que no hay más remedio que pasar lo aunque peligré el equilibrio, el enemigo nos lanza algunas ráfagas de ametralladora, cuyo silbar barrena cerca de las orejas de mi caballo, que las endereza y se encabrita. Pero el peligro pasó sin otra emoción que esa. Mediana la dejamos a la izquierda y a mitad de nuestro camino. Rebusco con los prismáticos en las calles y las primeras casas del pueblo, pero mi investigación es inútil, porque no se ve ni un alma. El pueblo, situado entre dos fuegos, está abandonado.

Por fin consigo alcanzar el objetivo de hoy. Sin auxilio de los prismáticos localizo, no solamente las posiciones rojas, sino que puedo contar hasta el número de algunos de los centinelas que las vigilan. Camuflados en una paridera se ven tres bultos alineados, que me afirman los chicos que tuvieron que lidiarlos que son tanques rusos, que de cuando en cuando hacen alguna incursión y emplean sus cañones en hostilizarnos. S. parados de aquéllos se perciben como unos arbolitos que en aquel lugar nunca se vieron y que no es probable que hayan crecido tanto y en tan corto tiempo, que bien pudieran ser los cañones con los que en esa retadora exposición sólo se comprende una infantil amenaza.

Nuestro avanzadilla no está a más de cien metros de la de los rojos. Esto lo saben porque en sucesivas noches intentaron varios asaqueos de sorpresa que siempre les fallaron. La divisoria entre nuestro sector y el marxista, la es-

tablece una doble línea de alambradas; la de ellos y la nuestra. Los milicianos y los bravos chicos de la sexta bandera de Falange de Castilla, discuten por las noches e intentan mutuamente convencerse. Alguna vez los hemos convencido nosotros; ellos nunca pudieron. Esta bandera de falangistas castellanos a los, que el general encargó a su comandante que la felicitará en su nombre, y para los que dos

de sus muchachos ha sido pedida la medalla militar, que no podrán lucir porque fueron muertos cuando saltaron de los parapetos, cuando se quisieron apoderar de los carros de asalto, ha repetido en estas tierras sus hazañas del frente de Madrid, y en los dos combates que recientemente tuvieron que sostener con los rojos, demostraron a estos lo imposible que es vencerlos.



Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Manuel Ureña Castro

Presbítero

que falleció en Madrid, confortado con los auxilios espirituales

R. I. P.

Su hermana doña Sagrario; hermano político don Julio M. Pintado; sobrinos Julio, Antonio (ausentes), Concepción y Manuel

Ruegan a sus amigos le tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se celebren el día 25 en la Capilla de Nuestra Señora del Sagrario, de siete a nueve de la mañana, y las Gregorianas que empezarán el día citado, en el altar de la Virgen, a las ocho de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

La Prensa holandesa comenta indignada la forma cómo son reclutados los «voluntarios» de las brigadas internacionales

El caso de un joven de veintidós años

La Haya.—La Prensa holandesa en general, desde la católica hasta la más izquierdista, da cuenta y comenta la forma cómo ha sido reclutado un joven de veintidós años, Pean Holle.

Todo el horrible trato que ha sufrido este muchacho queda reflejado en estas palabras:

«Había visto yo en Amsterdam muchos anuncios en los que se invitaba a los holandeses a ir a «trabajar» en España para choferes, mecánicos y otros oficios.

Yo me decidí en seguida a dirigirme a una de aquellas casas (cuya dirección ha facilitado) y en el interior y en el exterior encontré grandes carteles alusivos a España.

Creo que se trataba de una sucursal comunista del Comité de Ayuda a España. Firmados varios documentos, al fin me dirigí en tren a París. Ya en la capital francesa, me indicaron un restaurante donde bastaba dar la consigna «Hann» para que facilitaran estupefacta comida y magnífico alojamiento. Me encontré allí con varios alemanes, daneses, sujetos de otras nacionalidades y hasta americanos.

Al día siguiente me dieron unos centavos de francos y en tren me dirigí a Lyon. Por cierto que en el tren iban muchos individuos en las mismas condiciones que yo.

Dos días más tarde me hallaba en España. En la frontera se nos metió como bestias en camionetas y luego en un tren blindado. Llegamos a Albacete, donde nos quemaron la documentación, nos quitaron la ropa y nos dieron un uniforme, un fusil y un casco. Pronto aprecié el horror que se condensaba en aquellas caras y en aquella actuación.

Un amigo y yo decidimos escaparnos, y después de una odisea interminable por montes y carreteras, cuando no conseguimos ir en algún vehículo, fuimos detenidos por agentes del Gobierno rojo. Se enteraron de nuestra procedencia, comenzaron a maltratarnos y en todos los sitios donde íbamos nos motejaban de desertores, lo que debí considerarse muy grave, a juzgar por el trato que se nos daba.

Nos condujeron a un castillo de Barcelona, siempre apaleados. Pero culminaron estos malos tratos en aquella endiablada prisión. Entre tanto, los guardianes comían opíparamente ante nosotros, que estábamos desfallecidos de hambre.

Vi en una ocasión cómo sacaron a un muchacho español y lo apalearon brutalmente, dándole puntapiés en el estómago hasta que cayó ensangrentado. Dos días después me enteré de que había muerto.

Otro día los guardianes recibieron remesa de revólveres nuevos, y para probarlos hicieron blanco sobre un preso.

De continuo nos decían que podíamos irnos a la calle cuando quiséramos, pero si alguno se decidía a salir era fusilado pronto.

Hasta aquí la patética referencia de este muchacho, en cuyo rostro se reflejan las huellas de los crueles martirios.

El Gobierno de Valencia será «reorganizado»

Lara, ex ministro de Unión Republicana, posible encargado de formar el nuevo Consejo

París.—Informan de Valencia, de fuente digna de fe, que dentro de poco tiempo tendrá lugar una nueva reorganización del llamado Gobierno de Valencia, a fin de darle un carácter más democrático. Parece que algunos ministros socialistas y comunistas abandonarán sus cargos. Se declara que el ex ministro de Finanzas Antonio Lara que pertenece a Unión Republicana, será encargado de formar el nuevo Gobierno. Prieto será ministro de Defensa.

Negrián aprovechará su estancia en Ginebra para enterarse cómo esta modificación sería recibida por los países vecinos, sobre todo por Francia y la Gran Bretaña.

Después del fracaso en la Sociedad de Naciones

París.—Toman cuerpo los rumores de una próxima crisis del Gabinete Negrín. La situación desairada del mismo en la Sociedad de Naciones y el fracaso de la ofensiva en Aragón, comprobado por el ministro de Defensa personalmente, ha decidido a los magnates rojos a ceder el puesto a un nuevo Gobierno.

Se afirma que Prieto se niega a seguir al frente del Ministerio de Defensa y que aprovechará los días de cabildeos para solventarla y saldrá de España.

Prieto descontento

París.—A pesar del mutismo absoluto impuesto a la Prensa y Radio, se sabe que Indalecio Prieto ha visitado en estos días Barcelona, Lérida, Caspe y Barbastro, al objeto de comprobar personalmente la situación de las fuerzas rojas en el frente de Aragón.

También visitó los hospitales y locales habilitados para recoger los heridos que constantemente llegan de las primeras líneas, conversando con algunos de los soldados sobre las incidencias de la lucha.

A su regreso a Valencia pasó por Castellón, en donde también celebró una entrevista con los jefes de las unidades que se trajeron para reorganizarlas.

Se negó a hablar con los reporteros, asegurándose que la impresión que trae de los lugares visitados es francamente deplorable.

EL ALCAZAR en la provincia

LA PARRA DE ARENAS

El día 9 del mes en curso se celebró en esta localidad una patriótica función de Iglesia, concurriendo este vecindario casi en su totalidad, en la que tomaron parte dirigiendo la palabra, los virtuosos párrocos de Arenas de San Pedro y el de este pueblo, que ambos son evadidos de la zona roja, cuya función ha tenido por objeto conmemorar la fecha del primer aniversario de la liberación de este pueblo de las hordas rojas, por las columnas procedentes del Norte y Sur, llevando como mandos superiores de las mismas, respectivamente, al bizarro coronel Monasterio y al bravo comandante Mizzián.

¿Largo Caballero condenado a muerte por «trotskista»?

París, 18.—En una reunión celebrada en Madrid por la G. P. U., ha sido condenado a muerte el líder comunista Largo Caballero. Como se recuerda, este huyó a Francia ante el peligro que presentaba, tomando como pretexto el Congreso socialista.

La G. P. U., en su labor depuradora, ha fusilado en Barcelona a más de cuarenta súbditos extranjeros, entre ellos no pocos socialistas y algunos destacados miembros de las Brigadas Internacionales.

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRESA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

FONDA NUEVA
Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital
Armas, 13.-TOLEDO-Tel. 1566

Carbones minerales de todas clases
Venta al por mayor
Isidoro Benítez Lancha
Nuñez de Arce, 3 - TOLEDO

Los cursillos de «Auxilio Social», La cuarta jornada de labor

Tenía el día de hoy un aliciente guerrero: conocer en la cuna de la Falange la gestación, la lucha y el triunfo de la Falange castellana; además, reflejada en su actual cuartel, que fué uno de los baluartes comunistas en las primeras horas revolucionarias, la Casa del Pueblo.

Además, antes, en el salón de actos de la Universidad, el camarada Onieva, asesor de Pedagogía, y Argote, de Arquitectura, pronunciaron sendas conferencias.

En la visita al Cuartel, Villanueva, jefe provincial, pronunció una charla sobre la historia de la Falange de Castilla. Habla de los primeros momentos de inquietud y disconformidad ante lo mucho malo de España; de la aparición de «Libertad», primer periódico nacional sindicalista; de la disposición y arrojo—ya seguro—en la unión de Falange Española y las Jons; de la intransigencia en la calle cuando la ola siniestra era inevitable. Y después, páginas históricas, ya de asombro y de gloria: alzamiento en la «Capital del Alzamiento», Alto del León, Retamares, Quijorna... Luego evoca algunos nombres heroicos y tiene largas frases de recuerdo entrañable y total para Onésimo. Por fin, ante la Historia de revolución y triunfo glorioso, termina con un ¡Arriba España!

Por la tarde las conferencias corrieron a cargo del administrador nacional, que explicó las normas de Administración en dos: «Auxilio Social», del jefe de la Asesoría técnica y de Carmen de Icaza, «Asesor Social», que versó sobre el tema «Hacer Patria», tuvo la conferenciante un momento de alocución a los delegados:

«Todo español que actualmente

no está ganando la guerra—dijo—tiene el deber de estar ganando la paz. Hay un frente de sangre y hay un frente de sudor. Un frente de fuego y un frente de trabajo. Todo el que no esté en la vanguardia de uno de esos frentes, en la vanguardia de su máximo rendimiento, es enemigo de España. Porque hoy se han acabado los términos medios. O somos o no somos. O hacemos Patria con todas nuestras fuerzas, nuestra fe, nuestro empeño, o la deshacemos con nuestra tibieza, nuestro derrotismo, nuestra incomprensión del momento heroico.

Cuando los soldados de la guerra, regresen de sus trincheras, y al paso alegre de la paz busque los hogares que ha abandonado, los encontrarán con lumbre y los encontrarán con pan. Y hallarán hijos sanos y madres felices. ¡Y ese habrá sido vuestro modo de hacer Patria!, legionarios azules de «Auxilio Social».

Se visitó por último la Delegación provincial, lugar donde se han vivido las fiebres e impacientes primeras horas de «Auxilio Social» y de donde ha salido la norma y el estilo, impresos ya en la Nueva España de «Auxilio Social».

Miguel Martínez de Pinillos
Unión Salinera
(nombre comercial)
CADIZ—Apartado núm. 7
Grandes salinas

«La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix», «S. Miguel» y «Dolores», en el río Amarillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargaderos en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa
A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

Inglaterra ¿dispuesta a conceder Colonias a Alemania?

Londres.—Ha causado gran sensación en la capital inglesa unas declaraciones atribuidas a un Alto Comisario de Africa del Sur, en Londres, Mr. T. Water.

Mr. Water acaba de llegar a Montreal de vacaciones y ha declarado en una entrevista, que Africa del Sur debería ser sometida a una discusión para ver la posibilidad de devolverla a Alemania como colonia.

En mi opinión—ha dicho el diplomático inglés—, el Africa del Sur debería estar presta a examinar, con un espíritu amplio y moderado a la vez, el problema de Alemania en relación con las colonias.

Pero ha añadido: «Yo no he pronunciado nada referente a la restitución del Africa del Sudoeste que pertenece a Alemania».

En cuanto a Africa del Sur, se ha mostrado reservado en sus declaraciones el Alto Comisario.

El señor Pirow, ministro de Defensa del Africa del Sur, que es de origen alemán y muy inclinado a la causa germana, ha declarado estar en favor de los puntos de vista alemanes en lo concerniente a la colonia del Africa del Sur. Pero ha dicho terminantemente que no podía ser cuestión de restituir a Alemania el Sudoeste africano o la Tanganica.

En otros términos: Numerosos sudafricanos estarían dispuestos a entregar a Alemania territorios en Africa, con la condición de que la Unión Sudafricana no tuviera que sacrificar nada.

“CASA MOLINA”
Efectos militares y de Iglesia
COLUMELA, 16
CADIZ

“Cosecheros de sales”, S.A. JOSE BARBERA CAMPANO
Productores y Exportadores de Sal Marina de la Rivera Gaditana. Las mejores del mundo para salazones y curtidos.
SAN FERNANDO (CADIZ)
TEJIDOS Y NOVEDADES
CHICLANA (Cádiz)

BODEGAS José Barberá Moreno
(Nombre Comercial Registrado)
Cosechero, criador y exportador
— de Vinos finos —
CHICLANA (Cádiz)

NI así se salvan

París, 23.—El edificio en donde estaba instalada la antigua Delegación de la República de Euzkadi, se está acondicionando para efectuar en ella una Exposición de fotografías de los frentes del Norte de España, sobre destrucciones ejecutadas por los milicianos bolcheviques y que se trata de achacar a los nacionales.
Huelga advertir que, casi todas estas fotografías, son compuestas.

González Peña declara que ha recibido grandes cantidades de armas

Breve crónica de la situación militar

Mejora el tiempo y como es natural también mejora nuestro frente del Norte. En un parterrojo se declara hace dos días que los «faciosos» habían encontrado en Asturias su más terrible enemigo: el mal tiempo, es decir, que los mineros asturianos ya no se consideran enemigos de primera línea y confían en seres superiores que detengan nuestra ofensiva. Cronos ha estado unos días un poco enfadado, pero ahora el sol le ha iluminado la cara y muestra ese rostro sonriente con que los Dioses paganos saludan a los vencedores. El viejo amo y señor de la atmósfera ha retirado ya las lluvias, las nubes y el viento y las cumbres de las montañas asturianas vuelven a competir en altura ante un cielo despejado y azul. Parece ser que los rojos asturianos, al observar que todo volvía la cara, exclamaron rabiosos: El cielo se ha vestido de camisa azul y se ha vuelto fascista. Nuestras tropas ya han vuelto a empujar en el sector oriental de más fácil acceso. La columna que opera sobre la carretera de Arenas

de Cabrales han realizado un notable avance, rebasando en varios kilómetros el empalme de la carretera.

Como posición de las más avanzadas de los 12 pueblos conquistados ayer en este sector, debemos citar el de Rebolleda, que nos lanza ya sobre la carretera de Cangas de Onís y también debemos agregar que nuestros soldados se han apoderado de las crestas orientales de la sierra de Bustasirmin, primer accidente orográfico que nos separa de la Santa de Covadonga.

Pronto los asturianos residentes en la nueva España, tendrán que rendir el homenaje ofrecido a las unidades armadas que entren a la cabeza y pisen las primeras losas sagradas de la cueva de la Reconquista, donde la Santísima espera anhelante su liberación.

En la zona costera, el progreso no ha sido tan profundo, buscando sin duda que las columnas del interior se alineasen en la marcha sobre el Valle del Sella.

En cuanto al frente de León ya hemos dicho que el tiempo ha hecho traición a los marxistas; el meciño del Gallo juega aquí un papel importante de gran importancia, pues sintió la segunda fase de nuestra ofensiva del Norte.

Pero si los rojos en la guerra no ganan para sustos, debemos enfocarlo a los marxistas en política para mostrar al público que los dirigentes de Valencia han quedado maltrechos y cariacontecidos en su última salida Internacional.

Negrín, el famoso cabeza de turco de Indalecio, ha salido expulsado de su puesto semipermanente en la Sociedad de Naciones. Es muy interesante contrastar en los periódicos rojos antes de la Asam

blea y los posteriores a ella. Antes de la sesión ginebrina la España roja iba a recoger la victoria internacional de todos los países de mocráticos; después del engaño, cuando las naciones representadas han eliminado al enterrador de la zona roja como se elimina a un ser repugnante, los periódicos marxistas hacen juegos malabares para hacer creer a los papanatas que el adversario resultado es un nuevo triunfo de la España roja.

En fin, los vividores de Valencia, a las derrotas en el terreno militar les llaman estratégicas, y a los fracasos en la Sociedad de Naciones les titulan victorias internacionales (el que no se consuela es porque no quiere).

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLDO

Café y Restaurant **Pedraza**
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina

A confesión de parte...
San Juan de Luz, 23.—En una entrevista concedida a un periodista francés, redactor de «La Depeche», por el presidente del Partido Socialista Español González Peña, éste ha declarado que el ejército rojo acaba de ser aprovisionado en grandes cantidades de armas modernas.

En los círculos políticos se hace resaltar la imprudencia de estas declaraciones, que constituyen un testimonio gravísimo contra algunos países oficialmente partidarios de la No Intervención, pero que al mismo tiempo proveen de armas a los rojos.—(Stéfani).

ALMACENISTA:

Colabora lealmente en la revalorización del campo, vivo inagotable de España; de otro modo corres el riesgo de hacerte innecesario en la obra del Imperio.

González y Morales

COLONIALES
Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carneceras, 22 y 24. — Sucursal Pi y Margall, 8. — Talavera de la Reina

Joaquín Lozano

Importador de
frutos de Canarias
Queipo de Llano, 102
Teléfono 2109 — Cádiz

Lea **EL ALCAZAR**,
diario del frente

Fabricación Tapón de Corona. Artículos para preclntage. Tapones de roble para barriles
RIVBLOT. Jerez

Sastres y comerciantes:

Gran negocio podréis hacer en Salamanca, adquiriendo el traspaso de una de las mejores sastrerías y pañerías, de militar y paisano; situada en el mejor sitio de la capital con seis escaparates y tres puertas de entrada a dos calles; casa muy acreditada con una instalación moderna
Informarán en Salamanca:
Don José Hernández
Cuesta del Carmen, 10.

La Voz
de la
Trinchera

Y
La
Mujer

Madrinas de guerra

Juan Moreno Moreno, Regimiento de Artillería número 27, primer Batallón, primera Compañía.

Los guardias civiles del Grupo de Recuperación, Rafael Peña Sáenz y Ramón Mateu Gómez.

Ramón Sirch D'Orlola, jefe de Centuria, Batería Antitanques; Capitán Bobadilla y Federico Santillán, Sargento de Artillería de Antitanques, de la misma Batería.

El cabo de Enlaces del Coronel Lesas, de Regulares número 4, segundo Brigada, Jarbi B. Mohamed.

Los soldados Eusebio Escalada y Domingo Gómez, del Tercio Numantino, tercera Sección.

El legionario de la 12 Bandera, 46 Compañía, Avelino Cochecho.

El soldado Secundino Toquero, del Batallón de Voluntarios de Toledo, Tercera Compañía.

Jalán Camacho, Ernesto Vale, Enrique Fernández, Ramón Viac y Antonio Girado, de Regulares de Ceuta número 3, Ametralladoras, quinto Tabor.

Emilio Alonso y Cipriano López, del Batallón de Voluntarios de Toledo número 1, Ametralladoras.

Angel Jerez y Francisco Joaquín Andrade, de la primera Legión, 55 Compañía.

Pocholo Cenaro, legionario de la séptima Bandera, 25 Compañía.

El Cabo Serafín Díaz y el soldado Cayetano López, del Regimiento de Bailén, tercera Compañía primer Batallón.

Mohamed Arrisubi, de Regularza de Alhucemas número 5, primer Tabor segunda Compañía.

Los enlaces del tercer Regimiento, primera Brigada, 14 División, Mando, Julio Sánchez Ruiz, Marcelo Barca García y Anastasio Sánchez López, legionarios.

Los guardias civiles de la décima Compañía Expedicionaria, Constantino Iglesias Torres y Juan García Jiménez.

Tomás Barreiro, legionario de la primera Compañía de la Bandera de Depósito.

Los legionarios Juan Alonso y Jaime López, de la décima Bandera, 38 Compañía.

Antonio Domínguez Pérez y Félix Marchal Sánchez, de la Inspección del Tercio.

Frecuentemente se vienen señalando analogías entre el actual Movimiento nacional y la guerra de la Independencia, de comienzos del siglo XIX. Estas analogías son, en efecto, extraordinarias, y puede ser provechoso el exponerlas de nuevo. Porque el levantamiento de los españoles contra los designios de Napoleón constituye, acaso, la más grande ocasión que brindó a España la Providencia, para retornar a sus rutas imperiales, y aquella ocasión fué desaprovechada. Si la historia es maestra de la vida, no perderemos nada con saber por qué nuestros abuelos no obtuvieron, como consecuencia del más gigantesco esfuerzo colectivo que presenciaron los siglos, sino la España sórdida y ramplona, agria, desesperanzada de Fernando VII y de Isabel II.

Como en 1936, había en 1808 un Gobierno vil, que abandona cobardemente el Poder en manos de fuerzas y elementos entregados a una potencia extranjera. Como en 1808 la parte más selecta del Ejército se subleva contra esta aparente legalidad, y en su torno se yergue la verdadera España, cuyas virtudes tradicionales permanecían ocultas bajo el exotismo y la frivolidad del ambiente borbónico.

Después de una lucha de varios años, la España auténtica logra aniquilar a los malos españoles, apoyados por la más fuerte potencia militar de la época. Fué aquella guerra, como lo es ésta, una ingente cruzada religiosa, y es el espíritu católico el que enervoriza los corazones, el que hace héroes y mártires, el que da alientos para tomar las armas a pobres campesinos, a humildes clérigos, aun a débiles mujeres. La tradición española revive con potencia singular; es la España de la reconquista, la de los aventureros de los mares, la de los tercios de Flandes, que vuelve a sus caminos, de los cuales había estado apartado por espacio de un siglo, y resurge con potencia singular, para asombro del mundo.

Como en 1936, España es el pasmo de Europa, que rinde su admiración ante las gestas de Bailén y ante los heroicos sacrificios de Zaragoza y de Gerona. Y llega, en 1814, el triunfo rotundo, definitivo; ni un sólo extranjero queda de los Pirineos a Algeciras y el rey deseado, el ídolo, por quien morían alegres los hombres, entra en Madrid en un triunfo que no obtuvo ningún «Imperator». Toda España es una apoteosis indescriptible.

Pudo haber surgido de este impulso un Imperio como el de Carlos V.

Aún la bandera de España ondeaba desde el golfo de Méjico hasta el cabo de Hornos y en los remotos archipiélagos de Oceanía, y los españoles del otro lado de los mares emulaban con los peninsulares en fervor patriótico. Y no cabe, sin embargo, nada tan mezquino, tan bajo y tan plebeyo como la España de 1815. ¡Al año justo de la gran victoria!

Poco a poco se desprendía en jirones el inmenso Imperio español; en la corte no había sino camarillas, en donde el más bajo y el más rastroso era mejor escuchado; el país gastaba ahora en facciones

y en bandos aquel inmenso tesoro de energías con que había arrojado de España al invasor. Ni una idea elevada, ni un impulso noble, Europa, que nos había admirado en la guerra, nos despreciaba en la paz y el Congreso de Viena prescindía de nosotros. ¡Que habíamos salvado a Europa con nuestro sacrificio! En 1823 el pueblo acogía con entusiasmo a los mismos franceses, que había arrojado nueve años y que ahora venían a ponernos en paz.

Importa determinar las causas del fracaso de aquel magnífico movimiento, de la esterilidad de tanta sangre generosamente derramada, suele echarse toda la culpa a los liberales, que cautelosamente introducían en nuestras leyes el espíritu de la Revolución Francesa, contra el cual el pueblo se batía en los campos de batalla, y ciertamente les cabe una responsabilidad grave, pero sería injusto arrojar sobre ellos todo el peso del desastre. Los doceañistas presos o desterrados, no influyen a penas en la marcha de los negocios en 1814 a 1820, que es una de las épocas de mayor abyección en la Historia de España.

Tampoco es justo el cargar tanta desdicha a la cuenta del Rey Fernando VII; era inteligente, y sin duda, bien intencionado. Carecía de elección de espíritu, de abnegación, de valor personal. Su sombra y su recuerdo habían guiado, durante su cautividad, a su pueblo a la victoria, pero él no tenía talla de conductor de naciones ni de restaurador de Imperios; ni él, ni nadie en la España del primer tercio del siglo XIX.

Porque este fué el gran mal que esterilizó aquella enorme conmoción histórica. Fué un movimiento «invertido», una gran explosión popular, sin guía ni caudillo; puso en él España todo su corazón, pero no encontró cabeza que lo encauzase; faltó el «jefe» que resumiese y aunase tanta energía y la dirigiere hacia una meta de gloria, y faltando el César no pudo darse lo que es necesario complemento de la idea imperial, una «corte» en el más elevado sentido de la palabra, esto es, una solución de hombres inteligentes y eficaces, que secundasen el plan regio, como encontraron los Reyes Católicos en Cisneros y en Mendoza, en el Gran Capitán y en tantos y tantos otros personajes menos brillantes, pero no menos útiles, y Carlos V y Felipe II en el Duque de Alba, y en el Príncipe de Eboli, en Don Juan de Austria, en Alejandro Farnesio, en el Cardenal Gravela.

En 1814, aquella energía desbordada fué un mal, porque, sin empleo ni cauce, se derramó en luchas intestinas, que agotaron a España para mucho tiempo.

Esta es la esencial disparidad entre 1936 y 1814. La Providencia ha concedido a España un don que no ha solido entregarla sino en determinados momentos históricos; un conductor de visión amplia y gran corazón, capaz de soñar con empresas maravillosas y de imponer a las gentes el sentido de la autoridad y de la jerarquía que les haga capaces de realizarlas.

“La Divina Pastora”

Fábrica Modelo de Pastas para Sopa

Luis Arroyo Crespo

CADIZ

LA OCASION PERDIDA
Por el Marqués de Lozoya

ULTIMA HORA

Mañana sábado llegará Mussolini a Munich

Tenerife, 24 (madrugada).—Terminaron los preparativos en Munich para el recibimiento de Mussolini en la próxima visita de éste a Alemania. Munich será la primera ciudad alemana que pise el Duce al hacer este viaje, que se juzga como trascendental en el orden de las relaciones políticas internacionales. Mussolini llegará a Munich mañana sábado 25 del actual.

Preparativos en Munich para la llegada del Duce

Munich, 23.—El ministro de Estado, Her Hugner, ha dirigido una brillante llamada a los habitantes de la ciudad. Se expresa en los siguientes términos:

«Munich fué el punto de partida de las camisas pardas de la revolución fascista. Munich, al recibir a los dos Cancilleres, italiano y alemán, en nombre de todo el pueblo alemán, vivirá uno de los días grandes de su historia. Los edificios empavesados y los balcones engalanados, como en un día de lo más

solemnes, no expresarán más que un deseo: el recibirles de todo corazón.—(Faro).

Hitler presencia las maniobras alemanas

Berlin, 23.—El Führer Canciller, después de presenciar una de las fases de las maniobras del Ejército alemán, se dirigió en el día de hoy a Munich, con el fin de examinar la serie de preparativos que se han hecho para el recibimiento del Duce que tendrá lugar mañana.—(Faro).

Alemania rechaza una invitación de la Sociedad de Naciones

Berlin, 23.—La Presidencia de la Sociedad de Naciones ha invitado a Alemania por medio de su Consulado en Ginebra, a tomar parte en la Comisión que decida sobre la cuestión de Extremo Oriente.

El Gobierno del Reich ha contestado que no puede aceptar una invitación de este género, por razones conocidas.—(Faro).

El Duce inaugura la Exposición Augusta de la Romanidad

Roma, 23.—Hoy comienza el año bimbenario del nacimiento del Imperio Augusto Romano.

Con este motivo, a las diez de la mañana, S. E. Benito Mussolini, ha inaugurado en la Vía Nazionale la Exposición Augusta de la Romanidad.

Al acto asistieron varios miembros del Cuerpo Diplomático, el Gobierno en pleno, el Gran Consejo del Fascismo con todos sus directivos y numerosas autoridades civiles y militares.

También han asistido numerosos estudiantes extranjeros.

A la llegada del Duce le fueron rendidos honores por varias compañías de Infantería y Camisas Negras.

Mientras, la numerosa muchedumbre congregada en los alrededores del edificio de la Exposición entonaba el «Himno a Roma» y la «Gloriosita».

La Exposición, de una grandiosidad enorme, que contiene 3.000 documentos geofísicos y 200 gráficos, es un resumen de la inmortal Roma en el mundo en la época del Imperio.

Se ha celebrado la reapertura de la Exposición de la Revolución Fascista

Roma, 23.—Hoy ha tenido lugar la reapertura de la Exposición de la Revolución Fascista, a presencia del Duce, miembros del Gobierno, altas autoridades del Gran Consejo Fascista numerosas personalidades civiles y militares.

Los actos que se han celebrado, han consistido en una gran parada de Camisas Negras, rendimiento de honores a todos los italianos caídos en la revolución, y desfiles de todas las representaciones del Partido Fascista de cada una de las provincias, todo ello de acuerdo con el espíritu heroico que la Exposición demuestra y exalta.

La Exposición que ha sido instalada entre las verdes pendientes de los Parioli y la Via Vinherito, es un resumen cronológico del itinerario seguido en la marcha de octubre sobre Roma.

A los documentos literarios y gráficos, objetos gloriosos y recuerdos inmortales expuestos en 1933, se

han añadido este año otra serie de documentos gráficos, reunidos con toda serie de detalles en estos últimos años.

Un francés asesinado en Barcelona

Toulouse, 23.—Se sabe que durante los primeros días de noviembre último llegó a Barcelona un súbdito francés, conocido aviador, y notable inventor, con el propósito de vender al gobierno de la Generalidad un nuevo modelo de planeador para aviones. La Generalidad adquirió el invento y entregó al súbdito francés el correspondiente libramiento de pago, pero al salir de la Generalidad fué acompañado a su hotel por un coche oficial. Era los días en que la C. N. T. y la Fai, controlaban todos los servicios oficiales, no llegando a su destino, ya que fué descubierto su cadáver en un cementerio clandestino, situado en la calle de Sepúlveda en un garaje, con tres balazos y faltando de sus bolsillos la documentación y el dinero. El gobierno francés presentó la oportuna reclamación, pero se echó a tierra el asunto.

Crisis ministerial en Turquía

Ginebra, 23.—Informan que en Turquía se ha producido la crisis ministerial. Se afirma que esta noticia no será comunicada en Turquía sino cuando sea constituido el nuevo gobierno.

Lo que se dice en los medios italianos de Ginebra

Ginebra 24 (madrugada).—En los círculos italianos de esta ciudad se declara que los rumores según los cuales el representante diplomático italiano en Ginebra y Delbos tendrían aún entrevistas posteriores, no corresponden a la verdad. Fueron lanzados del lado anglo francés con el fin de hacer creer que Italia tiene intención de iniciar negociaciones políticas con las potencias occidentales antes de la visita de Mussolini a Alemania. Se considera esta tentativa como una maniobra de fin no claro.—(D. N. B.)

El cónsul del Gobierno de Burgos ha sido reconocido por el Uruguay

Montevideo, 23.—El Gobierno del Uruguay ha dirigido un comunicado al Gobierno Nacional, anunciándole que han sido reconocidas las cartas del Cónsul del Gobierno de Burgos en aque la nación, y que el Gobierno le ha comunicado a todas sus delegaciones en el extranjero.—(Faro)

Gabriel D'Annunzio, presidente de la Academia Italiana

El ilustre poeta escribe una carta al Duce

Cardona Riviera, 23.—La noticia del nombramiento de Gabriel D'Annunzio para la presidencia de la Academia Italiana, ha sido acogida con el mayor entusiasmo por la población de Cardona Riviera. Los naturales del país sienten una admiración y cariño profundos por el poeta soldado.

En el «vattoriale» constantemente están llegando gran número de telegramas, telefonemas y cartas de personalidades italianas y extranjeras.

D'Annunzio ha escrito una carta al Duce, al que le dice: «Al recibir el nombramiento, he sentido cierta perplejidad. Ahora, vencida toda duda, quiero hacer todo lo que me mande, para con ello poner de testimonio mi admiración y respeto hacia V. E.»

El Sindicato de Autores y Escritores le ha dirigido un despacho en el que expresan su admiración por el poeta soldado de la Gran Guerra y del Adriático.—(Faro).

Vinaroz se distingue en la protesta contra el gobierno rojo

Castellón de la Plana, 23.—En algunos pueblos de la provincia quisieron celebrar manifestaciones para protestar de la labor de investigación que se realiza para poner en vigor la tasa sobre los artículos alimenticios. Uno de los pueblos que más se ha destacado en estas protestas es Vinaroz. Por otra parte algunos dueños de establecimientos se negaron a poner a la venta los artículos alimenticios, faltando por tanto a las órdenes dadas por el gobierno sobre la cuestión de abastos. Los pescadores del puerto se han negado a enviar pescado a esta capital, alegando que Cataluña lo pagaba más caro.

La representación española en Alemania ha llegado a Dusseldorf

Berlin, 23.—Hoy han llegado a Dusseldorf los jóvenes nacionales españoles que viajan por Alemania invitados por el primer jefe de las juventudes alemanas. Los jóvenes españoles representantes de la España nacionalista visitarán en esta ciudad la exposición.

Entrevista en Ginebra entre Delbos y el representante de Italia

Paris, 24 (madrugada).—La entrevista entre Delbos y el representante permanente de Italia en Ginebra atrae la atención de los círculos políticos de la capital. Se declara que esta entrevista es de la mayor importancia, porque ha tenido lugar momentos antes de la partida de Mussolini para Berlín.—(Faro).

El conflicto chino-japonés

Pesimismo en los círculos chinos por el curso de las operaciones.—Cantón bombardeado por los japoneses

Shanghai, 24 (madrugada).—En los círculos chinos reina gran pesimismo sobre el curso de las operaciones al norte de China. Las derrotas obtenidas por las fuerzas chinas son enormes.

Las fuerzas japonesas, muy bien entrenadas y organizadas, constituidas por 1.000.000 de hombres, en un corto lapso de tiempo han conseguido numerosos e importantes objetivos.—(Faro).

300 chinos ejecutados por el Gobierno Nankin

Tokio, 24 (madrugada).—Comunican de Shanghai, que el Gobierno de Nankin hizo de ejecutar a más de 300 chinos, entre los cuales figuran hombres políticos, de ciencia y financieros, acusados de nipones o espías.—(Faro).

El enchufe de los requetés en el Nevero

Nantander 24 (madrugada). (Crónica del Tebib Arrumi).—Seguimos rechazando la desesperante oposición de un cielo cubierto de nubes plomizas, densas y bajas que no acaban de convertirse en aguacero, que amenazan constantemente con cerrar el paso de nuestros esfuerzos al par que la necesaria visibilidad para operar en una región como esta de la costa asturiana.

Al paso de ayer hemos seguido empujando al enemigo hacia el mar y hemos rebasado Ontinedo y ocupados Rabanedo y Redillo, atravesando Vega Cervera, llegando en nuestro dominio hasta Canto Collano.

Esta mañana varias columnas se dedicaron a la labor de limpieza de Peña Galicia y Peña Laza ocupados ayer, en un brillante ataque por nuestras tropas. En ambas se ha registrado la oposición de la resistencia que venía oponiendo el enemigo por estos picachos gigantes, porque lo mismo en Peña Galicia que en Peña Laza, el terreno rocoso ofrece abundantes cuevas naturales profundas, y en su recorrido los mineros asturianos han hecho la mayor de las obras de fortificación, consiguiendo galerías de comunicaciones de forma tal, que se pasa de una a otra cueva con la misma facilidad y ligereza con que los conejos corren de una a otra madriguera. Para ellos, acostumbrados a esto, la cosa ha sido sencilla. Después han colocado en la boca de la galería, ametralladoras bien cubiertas con las que dominan el posible acceso hasta ellas. Figúraos la labor titánica que representa el tener que perseguir galería por galería, a estos gazapos. Menos mal que nuestros bravos soldados son buenos

Otro general ruso que desaparece misteriosamente

Paris, 23.—El general Miller, presidente de la Asociación de Ex combatientes rusos, ha desaparecido misteriosamente. El general Miller, sustituye al general Kutiffetz, también desaparecido en París en circunstancias extrañas.

El «Paris Midi» notificando la desaparición misteriosa, comunica que el general estuvo en las oficinas de la Asociación hasta las doce y media de la mañana, comunicando a sus colaboradores que volvería por la tarde con el fin de resolver los muchos asuntos que tenían pendientes. Pero lo cierto es que no se le ha visto más.

Se tiene conocimiento que el general Miller momentos antes de su desaparición, escribió una carta al general Scobillin, en la que le anunciaba que sería objeto de un atentado.

Washington, 24 (madrugada).—Los navíos americanos a orillas del Yanggo, han recibido órdenes de disparar contra los aviones beligerantes, si eran atentados en el raid aéreo japonés.—(Faro).

Shanghai, 24 (madrugada).—Aviones japoneses han bombardeado la ciudad de Cantón durante varias horas.—(Faro).

Shanghai, 24 (madrugada).—Más de medio millón de habitantes han abandonado la ciudad desde que comenzaron las hostilidades.—(Faro).

huronos. Los cazan despacio, pero indefectiblemente.

Cada día se dan nuevas pruebas del espíritu insuperable de nuestras tropas. Hoy me han contado una escena de mucha gracia, ocurrida en una de las posiciones nuestras más batidas por el enemigo y más inclemente, porque en ella baten los vientos y azotan las lluvias. Es la del pico de Te que conquistó la segunda brigada de Navarra con batallones gallegos. Esta posición tiene una avanzadilla en un picacho que se llama Nevero, con sólo decir el nombre, creo que se darán cuenta de lo que será el tal picacho, pues bien; esta tarde llega al Nevero una expedición de requetés para relevar a los que allí estaban desde hace cinco días; aguantando la lluvia y los tiros del enemigo muy cercano.

Casi todas las jornadas las tienen que pasar los que guarnecen el Nevero ocultándose entre las rocas o tendidos pecho a tierra, para evitar que los asen las ametralladoras que en otro pico cercano tienen establecidas los rojos. Al llegar el sargento a la avanzadilla, se dirigió a los que allí estaban y les dijo: «¡jalal, jalal, a fuera, que aquí venimos a relevaros; al Te, largo, que ya se ha acabado el enchufe de El Nevero».

El enchufe de El Nevero era una de las posiciones más duras de la campaña, y aún así les mandan al Te, considerando que habían estado disfrutando de un enchufe, parecidos a aquellos que hicieron célebre a Cordero. Así es como los que debían enchufarse en El Nevero y los que iban a desenchufarse en el Te, llegaron y se fueron cantando la jota alegre, sonora y magistral de Navarra. ¡Están los pobres tan tristes y tan alicaídos...!